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Temps de Pâques troisième dimanche de Carême 

Textes proposés :
Exode 20, 1-17  ARC 81 Que nos chants joyeux 
Jean 2, 13-25 ARC 623 Toi qui gardes le silence
1 Corinthiens 1, 22-25 ARC 601 Trouver dans ma vie ta présence
Traduction La Colombe

SALUTATION ET INVOCATION

Je vous souhaite la bienvenue, frères et soeurs dans ce temple,
où nous sommes venus pour rechercher la présence de Dieu,
écouter sa parole et la méditer.
Que chacun de vous se sente accueilli et ici comme chez lui.
Et avant toute chose, nous nous rappelons la bonne nouvelle de 
l’Evangile:
Qui que vous soyez, quoi que vous soyez,
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu notre Père 
et de Jésus-Christ notre sauveur. Amen !
 
Nous avons tellement de mal à faire trêve en nous même.
Nous remplissons notre temps comme une armoire comble.
Nous entassons nos années sans goûter la beauté du présent.

Et puis,
voici le culte qui fait renaître en nous le désir et l'attente,
voici ce temps où Dieu nous précède
et où il nous invite au calme et à l'écoute.

Nous allons de travaux en divertissements,
et nous ignorons le repos.
Nous courrons éperdument après l'on ne sait quelle réussite et quel but.

Et puis,
voici le culte où la Parole de Dieu ouvre, chaque fois à nouveau,
un espace dans nos vies, pour accueillir et pour aimer,
pour recevoir et pour donner.

C'est le temps de la grâce et de la paix.
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INVOCATION : 

Invoquons le Seigneur, notre Dieu :

Seigneur, nous voici en ce jour rassemblés,
Jour de joie pour ton Eglise.
Donne-nous ton Esprit, comme tu nous l’as promis  :
Qu’il se saisisse de chacun de nous,
et nous saurons découvrir dans le monde les signes de ta présence !
Qu’il bouscule notre façon de vivre et de penser,
et avec lui nous ferons toutes choses nouvelles !
Vienne le jour où la terre entière proclamera :
“Jésus-Christ est le Seigneur à la gloire de Dieu le Père !”

AMEN

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU
*Arc en Ciel 521 (1)  https://youtu.be/05WtI5f__LQ
Nous chanterons pour toi, Seigneur. 
Tu nous as fait revivre.
Que ta Parole dans nos cœurs. 
A jamais nous délivre.

LOUONS LE SEIGNEUR

Seigneur, tu me donnes des mains pour travailler : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à les tendre vers toi
quand je te fais une belle prière,
quand je veux chanter pour toi. Alléluia !

Seigneur, tu me donnes une bouche pour manger : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à dire toujours merci
avec un bon sourire, pour tout ce qu'on me donne
et qui m'aide à grandir. Amen.
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Seigneur, tu me donnes des jambes pour courir : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à aller vers tous ceux
qui sont seuls pour jouer, ou qui n'ont pas d'amis. Amen.

Seigneur, tu me donnes des yeux pour regarder : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à voir autour de moi
ce que je peux faire pour donner de la joie. Alléluia !

Seigneur, tu me donnes des oreilles pour entendre : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à écouter les autres avec patience et à 
entendre dans le silence. Amen.

Seigneur, tu me donnes une langue pour parler : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à raconter partout les merveilles
que ton amour fait pour nous chaque jour. Alléluia !

Seigneur, tu me donnes une intelligence pour comprendre : merci !
Apprends-moi, s'il te plaît, à découvrir et à connaître
le monde tout entier que tu nous as confié. Amen.

Seigneur, tu me donnes des parents, des amis : merci !
Tu me donnes aussi un coeur très grand, très grand,
pour t'aimer, toi, mon Dieu,
et pour aimer tout le monde un peu plus, un peu mieux.

Merci ! Amen. Alléluia !

DESTANG Françoise : Aujourd'hui prions le Seigneur. Sénevé, 1981 (p. 12-15).

Louons  le  Seigneur  avec  le  Psaume  81  Que  nos  chants  joyeux les 
couplets 1, 3 & 8    https://youtu.be/F935oiBVoLE
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PRIERE DE REPENTANCE

Père, Loin de dominer la création,
nous nous laissons dominer par elle.
Loin de la garder et cultiver,
nous l'exploitons et la détruisons.
Ta Parole ne nous suffit pas, nous exigeons des preuves.
Nous gardons avarement
ce que nous appelons "nôtre" même si c'est un don de toi.

Nous annonçons mal l'évangile,
parce que d'avance nous pensons qu'il ne sera pas reçu.
Nous comptons sur nos forces, notre intelligence, notre foi,
au lieu de recevoir ton ordre.
Nous avons peur de souffrir à cause de ta Parole,
alors nous nous taisons.
Nous ne croyons pas que les nations viendront à toi, et nous te disons :
"Envoie quelqu'un d'autre..."
Père, Veuille dans ta grâce nous pardonner,
et par le Saint Esprit sers-toi de nous quand même,
pour que ta promesse s'accomplisse, en Jésus-Christ. 
Amen.

(Journal des Missions 1980 /4)

En restant assis, nous chantons le spontané

*ARC 403 https://youtu.be/NBDyh9NhyuE

Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption, 
Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes : 
Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit. 
Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle. 
Que pour la vie éternelle,Tu nous gardes, Dieu fidèle. 
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ANNONCE DU PARDON : recevez avec reconnaissance le pardon du Seigneur 

Avec lui, la bienveillance luit dans nos regards.
Avec lui, l'allégresse résonne dans le monde,
Avec lui, notre route est peuplée d'amis.

Il vient, il entre chez nous !

grâce à lui nos yeux s'ouvriront,
grâce à lui, nos oreilles entendront la parole,
grâce à lui, notre coeur sera en fête !

Il vient, il entre chez nous,

C'est lui, le Seigneur, qui bouscule nos habitudes.
C'est lui le Seigneur, qui balaie nos idées fausses
C'est lui le Seigneur, qui pardonne nos péchés.

Et levons-nous, frères et soeurs, pour chanter à Dieu notre reconnaissance
pour le don ineffable de son pardon

*ARC 430 (4) https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw
Tu m'aimeras toujours ! Ni la mort, ni le monde,
Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour. Où le mal abonda, ta grâce surabonde;
Permets, Seigneur, qu'au long des jours Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours, Toi qui m'aimes à toujours !

NOTRE FEUILLE DE ROUTE ( DEBOUT)

Ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous,
faites le de même pour eux. 
Si vous aimez ceux qui vous aiment, quel gré vous en saura-t-on ? 
Les pécheurs aussi aiment ceux qui les aiment. 
Si vous faites du bien à ceux qui vous font du bien, quel gré vous en 
saura-t-on ? Les pécheurs aussi agissent de même, 
Et si vous prêtez à ceux de qui vous espérez recevoir, quel gré vous en 
saura-t-on ? 
Les pécheurs aussi prêtent aux pécheurs, afin de recevoir la pareille. 
Mais vous, aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous 
persécutent, et prêtez sans rien espérer en retour. 
Et votre récompense sera grande, et vous serez fils du Très-Haut, 
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car il est bon pour les ingrats et pour les méchants. 
Soyez donc miséricordieux, comme votre Père céleste est 
miséricordieux. 

Luc 6, 31-38

*Arc en Ciel 428 (2) https://youtu.be/NSq26TBgWeQ

Comme un enfant, je veux sans crainte
T'offrir ma vie jour après jour,
J'aimerai ta parole sainte
Je compterai sur ton secours

LITURGIE DE LA PAROLE 

Prière d’illumination :

Nous prions Dieu avant  de lire  les Ecritures,  afin  qu’elles deviennent 
pour nous Parole de vie. 
 
SILENCE 
Au moment d’ouvrir les Ecritures, 
Seigneur viens-nous en aide :
Quand nous regardons au fond de nous,
Nous savons bien ce qui nous empêche d’avancer.
Si c’est la peur, apaise-nous !
Si c’est l’obscurité, éclaire-nous !
Et si c’est la paresse, inquiète-nous !
Que ton esprit de vie et de renouveau
Nous fasse accueillir ta Parole,
Dans la rupture et la continuité.
AMEN
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Exode 20 , 1-17

1 Alors Dieu prononça toutes ces paroles en disant : 
 2 Je suis l'Éternel, ton Dieu qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la 

maison de servitude. 
3 Tu n'auras pas d'autres dieux devant ma face. 
4 Tu ne te feras pas de statue, ni de représentation quelconque de ce 
qui est en haut dans le ciel, de ce qui est en bas sur la terre, et de ce qui 
est dans les eaux plus bas que la terre. 
5 Tu ne te prosterneras pas devant elles, et tu ne leur rendras pas de 
culte ; car moi, l'Éternel, ton Dieu, je suis un Dieu jaloux, qui punis la 
faute des pères sur les fils jusqu'à la troisième et à la quatrième 
(génération) de ceux qui me haïssent, 
6 et qui use de bienveillance jusqu'à mille (générations) envers ceux qui 
m'aiment et qui gardent mes commandements. 
7 Tu ne prendras pas le nom de l'Éternel, ton Dieu, en vain ; car l'Éternel 
ne tiendra pas pour innocent celui qui prendra son nom en vain. 
8 Souviens-toi du jour du sabbat, pour le sanctifier. 
9 Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage. 
10 Mais le septième jour est le sabbat de l'Éternel, ton Dieu : tu ne feras 
aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, 
ni ton bétail, ni l'étranger qui réside chez toi. 
11 Car en six jours l'Éternel a fait le ciel, la terre, la mer et tout ce qui s'y 
trouve, et il s'est reposé le septième jour : c'est pourquoi l'Éternel a béni 
le jour du sabbat et l'a sanctifié. 
12 Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent sur la 
terre que l'Éternel, ton Dieu, te donne. 
13 Tu ne commettras pas de meurtre. 
14 Tu ne commettras pas d'adultère. 
15 Tu ne commettras pas de vol. 
16 Tu ne porteras pas de faux témoignage contre ton prochain. 
17 Tu ne convoiteras pas la maison de ton prochain ; tu ne convoiteras 
pas la femme de ton prochain, ni son serviteur, ni sa servante, ni son 
bœuf, ni son âne, ni rien qui soit à ton prochain. 
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Jean 2, 13-25

13 La Pâque des Juifs était proche, et Jésus monta à Jérusalem. 
14 Il trouva établis dans le temple les vendeurs de bœufs, de brebis et 
de pigeons, et les changeurs. 
15 Il fit un fouet de cordes et les chassa tous hors du temple, ainsi que 
les brebis et les bœufs ; il dispersa la monnaie des changeurs, renversa 
les tables 16 et dit aux vendeurs de pigeons : Ôtez cela d'ici, ne faites 
pas de la maison de mon Père une maison de trafic. 
17 Ses disciples se souvinrent qu'il est écrit : Le zèle de ta maison me 
dévore.
18 Les Juifs prirent la parole et lui dirent : Quel miracle nous montres-tu 
pour agir de la sorte ? 
19 Jésus leur répondit : Détruisez ce temple, et en trois jours je le 
relèverai. 
20 Les Juifs dirent : Il a fallu quarante-six ans pour bâtir ce temple, et toi, 
en trois jours, tu le relèveras ! 
21 Mais il parlait du temple de son corps. 
22 Quand il fut ressuscité d'entre les morts, ses disciples se souvinrent 
qu'il avait dit cela et crurent à l'Écriture et à la parole que Jésus avait 
dite. 
23 Pendant que Jésus était à Jérusalem, à la fête de Pâque, plusieurs 
crurent en son nom, à la vue des miracles qu'il faisait, 24 mais Jésus ne 
se fiait pas à eux, parce qu'il les connaissait tous, 25 et parce qu'il n'avait 
pas besoin qu'on lui rende témoignage de quelqu'un ; il savait de lui-
même ce qui était dans l'homme. 

1 Corinthiens 1, 18-25

18 Car la parole de la croix est folie pour ceux qui périssent ; mais pour 
nous qui sommes sauvés, elle est puissance de Dieu. 
19 Aussi est-il écrit : Je détruirai la sagesse des sages, Et j'anéantirai 
l'intelligence des intelligents.
20 Où est le sage ? où est le scribe ? où est le contestataire de ce 
siècle ? Dieu n'a-t-il pas frappé de folie la sagesse du monde ? 
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21 Car puisque le monde, avec sa sagesse, n'a pas connu Dieu dans la 
sagesse de Dieu, il a plu à Dieu de sauver les croyants par la folie de la 
prédication. 
22 Les Juifs demandent des miracles, et les Grecs cherchent la 
sagesse : 23 nous, nous prêchons Christ crucifié, scandale pour les Juifs 
et folie pour les païens, 24 mais pour ceux qui sont appelés, tant Juifs 
que Grecs, Christ, puissance de Dieu et sagesse de Dieu. 
25 Car la folie de Dieu est plus sage que les hommes, et la faiblesse de 
Dieu est plus forte que les hommes. 

Cantique ARC 623 Toi qui gardes le silence   https://youtu.be/eTAW-  
mlXMCw?si=cGV8lnOemsSeBCQ6
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PRÉDICATION 

Que dit la parole de Dieu ?

Selon l’histoire d’Abraham, elle lui dit un ordre de départ, et à plusieurs 

reprises une promesse, une promesse de grandeur.

Parole puissante, sans doute, puisqu’elle remporte l’obéissance pleine et 

entière d’Abraham. 

Parole  puissante,  puisqu’elle  libérera,  guidera,  punira  et  sauvera  les 

descendants d’Abraham. 

Et quand « la foule se pressait autour de Jésus pour entendre la parole 

de Dieu », quelle était donc cette parole ? 

Parole puissante encore, parole d’enseignement, nous pourrions dire de 

sagesse,  et  parole  miraculeuse  accomplissant  les  signes  de  la 

puissance agissante de Dieu en Jésus : la pêche miraculeuse, comme 

on l’appelle…

Parole aussi puissante que celle dite à Abraham, puisque le résultat est 

le  même :  Simon  Pierre,  mais  aussi  Jacques  et  Jean,  obéissent  et, 

comme Abraham, quittent tout pour suivre Jésus !

Et  pourtant,  lorsque  cette  parole  nous  est  adressée,  lorsque  nous 

croyons qu'elle nous est adressée, nous ne voyons pas agir  sa puis-

sance, et  ce à deux niveaux :  elle ne nous obéit  pas, et  nous ne lui 

obéissons pas… ! 
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Bon, si je dis ça comme ça, vous comprenez déjà que le responsable de 

cet échec n’est peut-être pas Dieu ! 

Peut-être que ça vient un peu de nous, non ? 

Car déjà nous avons perçu que la parole adressée à Abraham, puis à 

Pierre, est une parole de déplacement, de changement.

Mais  parfois  nous  faisons  comme  si  la  parole  de  Dieu  consistait  à 

répondre à nos prières à nous ! Or ce n’est pas ce qui nous est montré 

dans les deux premiers textes de ce matin, pas plus que dans d’autres… 

Ce n’est pas alors la parole de Dieu qui est impuissante, c’est la nôtre.

Quant à l’autre constatation, elle est plus grave. Dieu parle, et Abraham 

obéit sans poser de questions. Jésus parle, et devant le signe que cette 

parole a déjà accompli, Pierre et ses compagnons obéissent sans poser 

eux non plus aucune question. 

Mais voilà : depuis notre plus jeune enfance pour certains d’entre nous, 

nous entendons la parole de Dieu à travers la Bible lue assidûment, et 

prêchée à nos oreilles le dimanche, et force nous est de constater que, 

bien  souvent,  cette  parole  ne  produit  pas  sur  nous  l’effet  qui  était 

escompté. Certes, il arrive que cette parole de changement nous change 

! Mais c’est bien loin d’être le cas tous les dimanches… Par contre, il 

arrive qu’elle nous fasse comprendre certaines choses, ou plutôt qu’à 

son écoute nous comprenions certaines choses. Il m’est déjà arrivé, en 

m’écoutant  prêcher,  de comprendre des choses qui  ne m’étaient  pas 

apparues jusque-là, d'arriver à reconstituer les pièces du puzzle jusque 

là incomplet…
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Mais voici que je nous caractérise à la fois comme des Juifs et comme 

des Grecs, selon les mots de l’apôtre Paul. Nous voulons voir agir la 

parole de Dieu, voir des miracles, comme les Juifs. Et les gens de notre 

temps,  en  ce  sens,  sont  Juifs  :  ils  nous  reprochent  que  notre  Dieu 

n’agisse pas, ne fasse pas disparaître le mal, ne redresse pas ce qui est 

tordu,  etc...  Et  nous  voulons  aussi  comprendre  qui  est  Dieu,  à  quoi 

ressemble  la  résurrection,  et  les  rapports  entre  la  Loi  de  Dieu et  sa 

grâce,  etc...,  tout  comme  les  Grecs  philosophes  cherchaient  à 

comprendre à la fois le "comment" et  le "pourquoi"  du monde. Et les 

gens de notre temps, même les moins philosophes, restent des Grecs, 

et s’amusent de l’absurdité de notre confession de foi : un seul Dieu en 

trois personnes, la résurrection des morts – à commencer par celle de 

Jésus – etc... Le fait que leur propre sagesse ne fasse guère de miracles 

ni ne donne une compréhension claire de la vie et du monde ne les gêne 

pourtant pas, quoique cela explique sans doute leur abstention massive 

pour élire ceux qui ne leur donnent plus de sens…

Juifs  ou Grecs dans notre tête,  Juifs  et  Grecs tout  en même temps, 

voulant souvent le beurre et l’argent du beurre, nous n’avons finalement 

rien, sinon une parole de Dieu que nous voyons comme impuissante, 

faible,  folle…  Mais  voilà  que  l’apôtre  Paul  revendique  pour  elle  ces 

qualificatifs ! À condition que nous n’oubliions pas le premier verset de 

l’extrait que je vous ai lu : « La parole de la croix est folie pour ceux qui 

périssent ; mais pour nous qui sommes sauvés, elle est puissance de 

Dieu. » Cette phrase nous dit  plusieurs choses. D’abord, et c’est très 

important, c’est que cette parole n’est pas faite pour ceux qui attendent 

d’elle des miracles ou une logique, et qui l’attendent de dehors. Ce qui 

est  le  cas  de  beaucoup  de  gens,  à  commencer  par  ceux  qui  nous 
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reprochent la faiblesse ou la folie de la parole de Dieu, de l’Évangile, de 

notre foi. Abraham en son temps, Pierre, Jacques et Jean en leur temps, 

se sont laissé atteindre, toucher, par la parole de Dieu, ils ont reçu une 

parole de changement et cette parole les a changés.

Mais on peut l’entendre, cette parole, et y rester extérieur, étranger. 

Par exemple, il y a des gens qui lisent la Bible pour savoir ce qui s’est 

passé autrefois, que ce soit lors de la création de l’univers, ou bien dans 

l’histoire du Proche-Orient ancien, ou ce qu’a fait Jésus pendant sa vie 

terrestre, ce qu’ont fait les apôtres ensuite, pour connaître l’histoire de la 

naissance  de  Église,  etc...  Ceux-là  n’ont  pas  compris  que  les  textes 

bibliques  ne  parlaient  pas  de  ça.  Scientifiques  et  historiens  s’y  sont 

cassé le nez tant qu’ils ont essayé... Aujourd’hui qu’ils se sont libérés de 

cette lecture positiviste des textes, la science et l’histoire ne s’en portent 

que mieux, et elle peuvent à loisir questionner nos textes et même nous 

apprendre des choses !

Autre exemple, il y a des gens qui lisent la Bible pour savoir quoi faire 

dans  telle  ou  telle  circonstance,  que  penser  de  telle  chose,  de  telle 

manière de vivre, de telle orientation théologique ou morale, etc... Ils y 

trouvent des réponses, mais à moins d’être Juifs et  d’avoir  rajouté le 

Talmud  à  la  Bible,  cela  reste  très  insatisfaisant.  Rappelez-vous  «  le 

jeune homme riche » qui était de ceux-là : il lui manquait le principal.

Car dans ces deux lectures, cherchant la science ou cherchant la morale 

dans la Bible, on passe à côté du principal, qui est justement la parole de 

changement que Dieu nous adresse. Et passant à côté de cette parole, 

on meurt... 

Il n’y a de vie véritable qu’en Dieu, sous sa parole qui agit en nous. Si je 

veux seulement que ma vie de païen soit éclairée de dehors par la Bible, 
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ça ne marche pas, c’est alors que la Bible est tissée d’une parole qui ne 

me sert  à  rien,  ou même qui  me condamne !  Comment  cette  parole 

pourrait-elle me servir à quelque chose si je ne la reçois pas pour ce 

qu’elle est, pour ce qu’elle veut faire en moi, pour ce qu’elle veut faire de 

moi ? 

Comment une lettre d’amour peut-elle me toucher si, en la lisant, je ne 

m’intéresse qu’à sa grammaire ou à son lexique, ou si je cherche à y 

apprendre des choses pour ma satisfaction intellectuelle ? Évidemment 

alors cette lettre ne produira rien en moi, et je mourrai seul et perdu, 

sans même m’en être rendu compte ! Ça, c’est aussi notre cas lorsque 

nous ne sommes pas ou plus en position adéquate pour recevoir la lettre 

d’amour en question, lorsque nous pensons avoir tout compris – c’est 

alors que nous nous apercevons que nous n’avons rien compris, et que 

nous renonçons, en restant peut-être avec notre catéchisme ou avec les 

merveilleuses  prédications  d’Untel  ou  d’Untel  autre  qui  nous  avaient 

touchés, mais c’était il y a longtemps…

Mais puisque nous sommes là ce matin,  c’est  aussi  que nous avons 

éprouvé, que ce soit ancien ou plus récent, la puissance de cette parole 

de changement. Que nous l’avons éprouvé dans notre être, dans notre 

histoire,  dans  nos  relations,  ...,  dans  notre  vie.  Car  alors,  elle  s’est 

avérée puissante et non faible, sage et non folle. Elle nous a fait passer 

de la folie à la sagesse, de la mort à la vie.

Nous sommes donc invités par Paul, à travers cette première phrase du 

texte de ce matin, à nous laisser de nouveau interpeller par la parole de 

Dieu. Non pas par ce que nous pouvons y apprendre, mais par ce qu’elle 

peut faire dans notre vie. Le monde actuel a au moins le mérite de nous 
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mettre en grand sous les yeux l'inconsistance des sagesses humaines. 

Et pourtant ceux qui en sont privés, et ce sont beaucoup les jeunes, en 

deviennent fous. Le monde est fou, et il rend fou, et c’est terrible. Nous 

qui avons une autre sagesse, qui s’éveille en nous dans la fréquentation 

intime de Dieu et de sa parole, dans la relation intime entre Jésus et 

nous par son Esprit, nous ne pouvons pas laisser mourir le monde, c’est-

à-dire les gens concrets que nous connaissons, sans tâcher de leur faire 

connaître cette sagesse, de leur raconter la puissance que cette parole a 

manifestée dans notre propre existence à nous.

Or nous n’avons rien d’autre à proposer à qui que ce soit que « Christ 

crucifié  »,  pour  le  dire  comme  Paul.  Mais  comment  les  gens  ne 

partiraient-ils  pas  en  rigolant  en  entendant  cela,  si  ce  n’est  pas 

accompagné de l’humble témoignage que, pour nous, cette parole n’est 

pas insignifiante, mais qu’elle dit la victoire de l’amour de Dieu pour nous 

sur  le  péché,  le  mal  et  la  mort.  Souvent  les chrétiens persécutés en 

témoignent suffisamment, priant pour leurs bourreaux, appelant à la paix 

par le pardon et non à la vengeance. À la manière du Christ, à sa suite, 

et non pas parce que ceux qui le font sont vraiment extraordinaires, mais 

parce  que,  simplement,  ils  vivent  dans  l’intimité  de  leur  Sauveur,  ou 

plutôt c’est lui qui vit en eux.

À la différence de certains prédicateurs, je me garderai de vous prêcher 

la morale, même si, comme le dit ailleurs Paul, « tout m’est permis, mais 

tout  n’est  pas  utile  ;  tout  m’est  permis,  mais  je  ne  me laisserai  pas 

asservir par quoi que ce soit. » (1 Co 6, 12). À la différence d’autres 

prédicateurs,  je  me  garderai  de  vous  prêcher  un  «  évangile  de  la 

15 sur 24



prospérité », où la foi vous rendrait soi-disant beaux, riches et en bonne 

santé !

Je ne veux que vous prêcher que Christ est mort pour vous, et que c’est 

là une sagesse nécessaire et suffisante pour vous faire changer de vie, 

sans doute petit à petit, à condition que vous ne renonciez pas à laisser 

agir en vous le Saint-Esprit ! 

Certes vous risquez de perdre un jour votre beauté, votre santé, votre 

richesse. Mais le sens de votre vie n’est pas dans ces choses qui ne font 

pas vivre, qui ne mènent qu’à la fosse commune où se retrouvent tous 

ceux qui ont mis leurs espoirs en eux-mêmes ou dans la nature.

Aujourd’hui  le discours qui  prédomine est  à la satisfaction des désirs 

individuels et à la promotion de l’individu, etc... Cette sagesse est aussi 

mortifère  que  les  précédentes  (  et  probalement  des  suivantes  qui 

affirmeront l'inverse ). Nous sommes garants d’une autre sagesse, d’une 

autre  puissance,  celles  de  Dieu  que  les  gens  ne  voient  pas  et  ne 

comprennent pas, eux qui ne voient dans la croix de Jésus que l’échec 

lamentable d’un idéaliste vaguement révolutionnaire.

Or révolutionnaire il l’est toujours, car il est vivant. Mais c’est chacun de 

nous  qu’il  veut  révolutionner.  Il  ne  s’agit  donc  pas  d’être  des 

révolutionnaires,  nous, mais de nous laisser sans cesse révolutionner 

par lui.

Alors nous éprouverons, et peut-être nous rendrons visible, la puissance 

de  la  parole  de  Dieu,  et  nous  manifesterons  combien  nous  sommes 

sages de continuer à nous confier en elle ! 

Amen.
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AMEN

JEU D’ORGUE 

Cantique ARC 601 Trouver dans ma vie ta présence 
https://youtu.be/n_tQwahd5Xw?si=lrzfG0DqKjS2R4xD

CONFESSION DE FOI 

Eclairés et rassemblés par la Parole de Dieu, nous affirmons notre foi 
avec ce texte inspiré d’un catéchisme républicain de 1842 :

Je crois que je suis créé pour être un humain libre,
Né pour aimer me frères et sœur et les servir,
Pour vivre de mon travail et de mon bonheur.
Je crois en celui dont la force créatrice a tout fait en tout lieu,
Le ciel, les éléments, les animaux, les hommes,
Les astres, la lumière et le globe où nous sommes :
J’y crois en l’admirant, et je l’appelle Dieu.
Je ne sais qui il est ; mais je vois son ouvrage :
Tout à mes yeux surpris annonce sa grandeur ;
Mon esprit trop borné n’en peut tracer l’image ;
Il échappe à mes sens, mais il parle à mon coeur.
Je crois que l’ordre de l’univers atteste sa présence :
Tout est, pour les humains, ou merveille ou bienfait.
Son culte est le respect et la reconnaissance ;
L’hommage qu’il préfère est le bien que l’on fait.

*Arc en Ciel 251 (3) 
Bénissons tous Dieu, notre Père, 
Et Jésus Christ, notre Sauveur.
Bénissons l'Esprit de lumière,
Lui qui habite dans nos cœurs.
Dieu trois fois saint, fais-nous un jou
Franchir le seuil de ton séjour.
Alléluia, Alléluia !

ANNONCES
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OFFRANDE

L'occasion nous est donnée de rendre visible la puissance de la parole 
de  Dieu  "en nous  souvenant  de  ce  que le  Seigneur  Jésus  a  dit  lui-
même : “Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir !”" (Acte 20, 35).
Bonheur de donner, bonheur de partager, bonheur de témoigner !
Que notre offrande soit aussi notre Alléluia !
Et pour ne pas perturber l’ambiance recueillie de notre culte,
glissez dans les corbeilles plutôt des billets, ils font moins de bruit !

PRIÈRE POUR L’OFFRANDE :
Seigneur,  avec  l’offrande que voici,  nous  élevons  nos  mains  pour  te 
rendre grâce. Apprend – nous à la partager avec celles et ceux que tu 
nous a confiés. Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen 

Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique
ARC 420  : Tel que je suis https://video.link/w/qxg2d

PREFACE

Béni sois-tu pour ce monde que tu as fait si beau,
que tu gardes, à travers ses douleurs,
dans la promesse qu’il devienne ton Royaume.
Béni sois-tu pour Jésus-Christ, ton Fils, qui est né de notre chair,
qui a partagé notre vie, transformé notre mort
et nous fait partager sa vie.
Béni sois-tu pour la vie que tu nous donnes à vivre les uns avec les 
autres
et tous ensemble avec toi.
Béni sois-tu pour ce pain et ce vin, annonce et promesse de joie,
Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous 
les  temps  et  par  tous  les  lieux,  nous  célébrons  ton  nom et  nous  te 
chantons.

*Arc en Ciel 861  https://youtu.be/hkITum8kPTo
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !
Éternel, ô roi d e s cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Hosanna au plus haut des cieux !
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INSTITUTION
Luc 22 :
Quand ce fut l’heure, Jésus se mit à table, et les apôtres avec lui.
Il reçut une coupe, et après avoir rendu grâce il dit:
Prenez-la et partagez entre vous. Car, je vous le déclare:
je ne boirai plus désormais du fruit de la vigne,
jusqu’à ce que vienne le Règne de Dieu.
Jésus prit du pain et, après avoir rendu grâces,
il le rompit et le leur donna en disant:
Ceci est mon corps donné pour vous. Faites ceci en mémoire de moi.
Et pour la coupe, il fit de même après le repas, en disant:
Cette coupe est la nouvelle alliance en mon sang, versé pour vous.

Avant le partage, il a prononcé une prière ; recueillons – nous de même dans la 
prière

PRIERE DE COMMUNION
Dieu notre Père, nous te disons notre reconnaissance
de ce que ton Fils est passé de la mort à la vie.
Voici donc le pain de la vie, la coupe qui témoigne du salut.
Père, fais surgir maintenant ta vie parmi nous.
Envoie ton Esprit sur ton Église.
Que ce pain soit pour nous le corps de ton Fils;
que ce vin soit pour nous le sang de ton Christ.
Que cette communion nous appelle à confesser, en paroles et en actes,
que Jésus-Christ est le Seigneur.
Regarde notre vie: tu connais les richesses qui s’y trouvent déjà,
mais tu sais aussi nos faiblesses.
Aussi, nous te le demandons: fais venir ton Esprit vivant.
Qu’il nous délivre de tout esclavage.
Ainsi, nous pourrons vivre pleinement ton amour au milieu des hommes,
nos frères. 
Louange à toi qui nous as appris à te dire tous ensemble,
dans la communion de l’Église universelle:

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta 
volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce 
jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont 
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offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal. Car c’est à 
toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des siècles. 

Que ce repas nous annonce le royaume que tu nous charges de 
proclamer.
Amen.

*Arc en Ciel 592 (2) https://youtu.be/L9LZUJInFbo
Refrain Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance. 
Seigneur, tu es notre joie; 
nous ne sommes rien sans toi.

Quand parfois, dans notre vie, 
Tout est froid et sans lumière, 
C'est vers toi que nous conduit
L'espoir d'être ton ami.

INVITATION A LA CENE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui 
nous invite. 
Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille. 
Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui- même nous donne.

Comme Jésus a rassemblé ses disciples pour le repas pascal, il nous 
invite maintenant à sa table qui annonce le banquet du Royaume. 

Nous  sommes  tous  invités  à  former  un  cercle.  Et  pour  ceux  qui  ne 
communient pas, passent tout simplement le pain et le fruit de la vigne à 
leur voisin.

Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

en rompant le pain

Voici le pain de vie;
celui qui mange de ce pain n’aura plus jamais faim.

en élevant la coupe

Voici la coupe de la nouvelle alliance;
celui qui croit au Fils a la vie éternelle.
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COMMUNION
Envoi

Pour la douceur et la force de ton pardon,
pour la brûlure et la vérité de ta parole,
pour l’unité que tu nous donnes en ton repas,
béni sois-tu, Seigneur!
Pour ta présence qui change notre vie,
pour ta promesse qui transforme notre mort en vie,
pour ta paix qui éclaire nos jours,
béni sois-tu, Seigneur!
Pour la mission que tu nous confies,
pour l’espérance que tu nous charges d’annoncer,
pour ton amour qui nous lie à l’humanité

Allez en paix dans la joie de notre Seigneur

Chacun rejoint sa place

PRIÈRE D’INTERCESSION

Ô Dieu, nous ne pouvons pas vraiment te prier 
pour que cesse la guerre, car nous savons que 
tu as fait le monde de telle façon que l’Homme
doit trouver son chemin de la paix, tant en 
lui-même qu’avec son voisin.

Ô Dieu, nous ne pouvons pas vraiment te prier 
pour que cesse la famine, car tu nous as donné 
bien assez de ressources pour nourrir le monde entier,
si seulement nous les utilisons avec sagesse.

Ô Dieu, nous ne pouvons pas vraiment te prier 
d’éradiquer l’injustice car tu nous as donné
des yeux capables de voir le bien en chaque créature,
si seulement nous les utilisons avec sagesse.
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Nous ne pouvons pas vriament te prier, ô Dieu,
de faire cesser le désespoir, car tu nous as déjà donné
le pouvoir de transformer les taudis et de semer l’espérance,
si seulement nous l’utilisons avec sagesse.

Nous ne pouvons pas vraiment te prier, ô Dieu,
de faire cesser les maladies, car tu nous as déjà donné
une intelligence capable d’imaginer des traitements
et de créer des médicaments
si seulement nous les utilisons avec sagesse.

C’est pourquoi, ô Dieu, nous te prions plutôt de nous donner 
force, détermination et courage,

D’agir, de ne pas simplement prier,

Et d’être, plutôt que de simplement espérer.

 AMEN (prière de Tiana Andrianaivomananjaona / 1950-2022) 

*Arc en Ciel 488 (1 et 3)  https://youtu.be/O1TGY6rqYt0
Sur tous les temps, sur tous les lieux, Alléluia !
Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia
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EXHORTATION : 
Allez maintenant annoncer l’Evangile
en paroles et en actes.
Ayez le souci de la justice, de l’amour et de la paix.
Allez avec la promesse de rencontrer Jésus-Christ
parmi les plus petits de nos frères et de nos soeurs.

BÉNÉDICTION
Recevons la bénédiction de la part de Dieu :

Dieu vous bénit et vous garde.
Il vous accorde sa grâce.
Il tourne sa face vers vous et vous donne la paix.

Amen.

PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE 

MEDITATION EN MUSIQUE QUI CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.
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